



## **Le Patriarche Cyrille a rencontré les auditeurs des cours supérieurs de diplomatie de l'Académie de diplomatie du ministère des Affaires étrangères russe**

Le 13 novembre 2014, à la Salle rouge de l'église du Christ Sauveur, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a rencontré les auditeurs des cours supérieurs de diplomatie de l'Académie de diplomatie du ministère des Affaires étrangères russe.

Prenaient part à la rencontre le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, E. Bajanov, recteur de l'Académie de diplomatie du ministère des Affaires étrangères, T. Zakaourtseva, premier vice-recteur de l'Académie, V. Isouпов, chef du département du Département des cadres du ministère, l'archiprêtre Serguïy Zvonariov, secrétaire du DREE aux affaires de l'étranger lointain. Parmi les auditeurs figuraient les ambassadeurs de Russie en Afghanistan, en Corée du Nord, à Malte, au Pérou, en Syrie et dans d'autres pays, ainsi que les consuls généraux et envoyés destinés à des fonctions à l'étranger.

Saluant l'assistance, le Patriarche Cyrille a constaté que ces rencontres étaient déjà une belle tradition et qu'elles étaient devenues une nouvelle forme de collaboration entre l'Église et la diplomatie russe.

Le Patriarche Cyrille a présenté aux participants la politique étrangère de l'Église orthodoxe russe, remarquant en particulier que le Patriarcat de Moscou accordait la plus grande importance à la pastorale des fidèles résidant à l'étranger. « Nos paroisses sont de plus en plus nombreuses et de plus en plus actives. En dehors de la liturgie, elles accomplissent tout un travail avec la jeunesse, nous organisons des camps d'été, dont certains, d'ailleurs, avec l'Église orthodoxe hors frontières » a dit le Patriarche.

Présentant ainsi la tâche éducative des paroisses, Sa Sainteté a beaucoup insisté sur le travail des écoles du dimanche. « L'école du dimanche ne se contente pas de faire connaître l'orthodoxie aux enfants, elle aide aussi à éveiller une sympathie et un intérêt pour la Russie chez les populations locales, ceux qui sont nés à l'étranger ».

Sa Sainteté le Patriarche Cyrille a souligné l'importance de la collaboration entre les paroisses, les consulats généraux, ainsi que le *Rossotroudritchestvo* et la Fondation « Roussky mir » (*Monde russe*).

Abordant le thème des relations interorthodoxes, Sa Sainteté a parlé de la préparation au Concile panorthodoxe, prévu pour l'année 2016, et des accords auxquels étaient parvenus les Primats des Églises orthodoxes locales lors de leur rencontre du mois de mars à Constantinople.

Le Primate de l'Église russe a aussi parlé de sa prochaine visite en Serbie, prévue pour les 14-16 novembre. « Les relations avec l'Église de Serbie sont bonnes, fraternelles, de même qu'avec le peuple serbe. Nous prenons une part active à la résolution des problèmes les plus difficiles pour les Serbes, y compris sur le Kosovo et la Métochie. En soutenant l'Église serbe, nous aidons aussi, autant que possible, les Serbes du Kosovo et de Métochie » a ajouté le Primate de l'Église russe.

Parlant des événements tragiques en Ukraine, le Patriarche Cyrille a souligné que l'Église orthodoxe russe occupait une position d'apaisement, se déclarait contre les effusions de sang et appelait instamment les deux parties au dialogue et à la paix. « Aujourd'hui, en Ukraine, il n'y a plus d'autre force de réconciliation que l'Église orthodoxe russe. Tenant compte de notre expérience historique, nous ne nous identifions ni à l'un ni à l'autre parti » a déclaré le Patriarche Cyrille. « Notre Église subit actuellement des pressions : trois prêtres ont été tués, plus de dix arrêtés, enfermés, torturés, beaucoup ont été chassés de leur pays. Environ 50 de nos églises ont été soit détruites, soit fortement endommagées par les tirs de l'artillerie ukrainienne ».

Le Primate de l'Église russe a aussi abordé le thème des persécutions des chrétiens au Proche Orient. « J'ai visité l'Irak durant les derniers jours de l'existence de l'administration de Hussein. J'ai visité le nord, Mossoul, les monastères chrétiens. Des centaines de milliers de chrétiens y résidaient, ils sont beaucoup moins nombreux maintenant. Beaucoup ont été éliminés, d'autres ont fui l'Irak. La même chose se produit en Syrie, et commence au Liban. » La position solidaire de l'Église orthodoxe russe, du Président russe et de la direction du ministère des Affaires étrangères dans la défense des chrétiens est un élément important de la ligne politique de l'état russe, a souligné le Patriarche Cyrille.

Il a également abordé la problématique de la moralité dans la sphère publique. Il a exprimé l'inquiétude de l'Église orthodoxe russe devant les manifestations de relativisme dans le domaine familial et dans celui de la morale personnelle. « Aujourd'hui, beaucoup de pays d'Europe ont reconnu les unions homosexuelles au niveau législatif, la pratique de l'avortement et de l'euthanasie est légalisée, ce qui nous oblige à intervenir en tant que défenseurs de la morale traditionnelle, y compris au niveau international » a déclaré le Patriarche Cyrille.

A la fin de son intervention, Sa Sainteté a répondu aux questions des personnes présentes, avant d'offrir aux auditeurs des cours supérieurs de diplomatie des exemplaires de son livre *Liberté et responsabilité, à la recherche d'une harmonie. Les droits de l'homme et la dignité de la personne* ».

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/50918/>